

Procès-verbal de la 7<sup>e</sup> assemblée régulière du conseil d'administration du Conseil de quartier de Maizerets, tenue le mardi 12 octobre 2021 à 19 h 00, virtuellement via téléconférence.

**PRÉSENCES :**

**Membres avec droit de vote**

M. Samuel Clavet-Labrecque	Administrateur
Mme Marie-Hélène Deshaies	Présidente
Mme Ève Duhaime	Administratrice
Mme Marie-Joëlle Hotte	Administratrice cooptée
Mme Liane-Clarisse Mouchon	Secrétaire
M. Marcel Paré	Administrateur
M. Martial Van Neste	Vice-président

IL Y A QUORUM.

**ABSENCES :**

Mme Geneviève Hamelin	Conseillère municipale du district de Maizerets-Lairet
Mme Annie-Claude Taillon	Administratrice cooptée
M. Étienne Blanchette	Trésorier
Mme Joséphine Hénault	Administratrice
Mme Andrée-Anne Verret	Administratrice

**Assistaient également :**

M. Daniel Leclerc	Arrondissement de la Cité-Limoilou
Mme Claude Morissette	Secrétaire d'assemblée

Outre les personnes mentionnées, 9 citoyens assistaient à la rencontre.

## ORDRE DU JOUR

- 21.10.01 Lecture et adoption de l'ordre du jour
- 21.10.02 Adoption et suivi du PV du 14 septembre
- 21.10.03 Enjeux d'aménagement du quartier
  - Zone d'innovation Littoral Est (InnoVitam)
  - Terrain de l'ancien centre communautaire Mgr-Marcoux
  - Dossier tramway
  - Forêt urbaine jonction Lairet-Maizerets
  - Terrains Hydro Québec Henri Bourassa
- 21.10.04 Incinérateur et gestion des matières résiduelles
- 21.10.05 Rencontre avec la Ville sur le rôle des conseils de quartier
- 21.10.06 Rencontre des conseils de quartier de Limoilou
- 21.10.07 Période de questions des citoyens
- 21.10.08 Vie communautaire
  - Croque mon potager
  - Oasis St-Pie X
  - Murales
  - Frigo partage
  - Rendez-vous Limoilou
- 21.10.09 Tour des comités
  - Comité de verdissement
  - Table de concertation vélo
  - Comité vigilance PGMR-Incinérateur
  - Comité Vigilance sur les activités portuaires
  - Table citoyenne Littoral Est
- 21.10.10 Résolution pour appartenance à la Coalition "Non au 3<sup>e</sup> lien"
- 21.10.11 Trésorerie
  - Paiement secrétariat

- Paiement rencontre conseils de quartier Limoilou
  - Paiement frais Registraire des entreprises
- 21.10.12      Varia
- Rencontre avec Johanne Elsener du 26 octobre 2021
  - Mode hybride pour les rencontres du conseil de quartier
  - Poste coopté
- 21.10.13      Levée de l'assemblée virtuelle

### **21.10.01 LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR**

Mme Deshaies souhaite la bienvenue à tous.

SUR PROPOSITION DE M. Martial Van Neste, DÛMENT APPUYÉE par M. Samuel Clavet-Labrecque, IL EST RÉSOLU d'adopter l'ordre du jour suite à l'ajout de l'item « poste coopté » au point varia.

### **21.10.02 ADOPTION ET SUIVI DU PV DU 14 SEPTEMBRE**

SUR PROPOSITION DE M. Martial Van Neste, DÛMENT APPUYÉE par Mme Liane-Clarisse Mouchon, IL EST RÉSOLU d'adopter le procès-verbal de la rencontre du 14 septembre 2021.

#### Suivi du PV du 14 septembre

- La modification au zonage a été adoptée par le conseil d'arrondissement, qui a retenu la recommandation du conseil de quartier.
- Une lettre a été envoyée conjointement dans les médias par les 3 conseils de quartier sur la modification de la norme pour le nickel. Cette lettre a été envoyée en parallèle d'une pétition mise en ligne pour contrer la hausse proposée de cette norme. Il y a une bonne couverture dans les médias, mais toujours pas d'information sur la date de dépôt du nouveau règlement.
- La rencontre avec Mme Elsener est reportée au 1<sup>er</sup> novembre en raison d'un conflit d'horaire avec un autre évènement.
- Les autres points de suivi sont intégrés à l'ordre du jour de l'assemblée de ce soir.

### **21.10.03 ENJEUX D'AMÉNAGEMENT DU QUARTIER**

#### Zone d'innovation Littoral Est (InnoVitam)

Le CQM ainsi que le CQ du Vieux-Limoilou ont été invité quelques jours après la dernière assemblée pour une consultation avec des représentants de la Ville. Les questions posées par la Ville étaient identiques à celles du sondage en ligne. Le CQM a pu faire part de ses préoccupations pour le quartier, à savoir le verdissement, la mobilité entre les quartiers, le logement social, la gentrification et la gouvernance partagée. Les représentants de la Ville ont surtout écouté les préoccupations des CQ. On note l'absence de représentants économiques lors de cette consultation.

Les membres du CQM maintiennent qu'il n'y a pas eu de consultation sur la ZILE et la vocation des terrains visés par la ZILE, les consultations à ce jour ayant plutôt traité de l'aménagement du territoire.

### Terrain de l'ancien centre communautaire Mgr-Marcoux

Les membres du CQM souhaitent obtenir plus d'information sur l'avenir de ce site. Il fait partie des sites d'intérêt dans le cadre des consultations de la Ville, et le CQM aimerait savoir si la vision qui avait été mise de l'avant pour ce site sera réalisée.

### Dossier tramway

Les membres du CQM indiquent vouloir rester à l'affût du développement de ce projet. Il est mentionné qu'une seule station était originalement prévue dans Maizerets, alors que le projet actuel propose deux stations dans le quartier.

### Forêt urbaine jonction Lairet-Maizerets

Le CQ de Lairet a fait des représentations pour conserver le milieu boisé situé derrière le U-Haul sur Henri-Bourassa. Ce secteur est partagé entre Lairet et Maizerets, et donc les membres du CQM souhaitent rester impliqués dans le dossier.

### Terrains Hydro-Québec Henri-Bourassa

Les terrains en question sont situés sur le boulevard Henri-Bourassa, au nord de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus. Ils étaient auparavant détenus par Hydro-Québec, qui a enfoui les fils électriques. Les terrains ont ensuite été utilisés par l'Hôpital comme stationnement temporaire. Les terrains doivent être retournés à Hydro-Québec, qui doit l'offrir au gouvernement et ensuite à la Ville.

Le CQM indique vouloir rester au fait de la vocation à venir pour ce terrain. Les intentions de la Ville sont toujours inconnues et le CQM souhaite pouvoir conserver ce terrain comme espace vert pour y développer un corridor de biodiversité.

## **21.10.04 INCINÉRATEUR ET GESTION DES MATIÈRES RÉSIDUELLES**

M. Paré indique qu'une erreur semble s'être glissée dans les données qu'il a citées dans un rapport sur les émissions en GES de l'incinérateur de la Ville de Québec. L'écart entre les données citées étant considérable (212 000 tonnes contre 86 000 tonnes de GES pour les données de la Ville), il souhaite s'excuser de cette erreur et retrouver la source de son information.

M. Paré mentionne tout de même qu'il s'agit de volumes considérables de matières émises dans l'atmosphère. Bien que l'objectif soit de respecter les normes d'émissions, il est important de pouvoir diminuer la quantité de matières incinérées pour diminuer le volume d'émissions. Il rappelle que des études mentionnent qu'une tonne de matières incinérées est équivalente à l'émission d'une tonne de GES dans l'atmosphère.

### **21.10.05 RENCONTRE AVEC LA VILLE SUR LE RÔLE DES CONSEILS DE QUARTIER**

M. Van Neste a assisté à une rencontre avec la Ville en lien avec un éventuel réajustement du contexte règlementaire des conseils de quartier. Il indique que le principal enjeu mis de l'avant par les CQ est lié aux budgets d'opération, lesquels n'ont pas été ajustés depuis 10-15 ans.

Un autre enjeu soulevé par plusieurs conseils de quartier est le manque de suivi des résolutions des CQ par la Ville. M. Van Neste souligne que cet enjeu ne s'applique pas particulièrement au CQM, étant donné les suivis fournis par M. Leclerc et l'implication de Mme Hamelin au sein du conseil. Il a tout de même été proposé d'établir un registre des résolutions des CQ pour faciliter leur suivi.

### **21.10.06 RENCONTRE DES CONSEILS DE QUARTIER DE LIMOILOU**

Deux rencontres ont eu lieu avec les trois conseils de quartier de Limoilou (Maizerets, Lairet, Vieux-Limoilou). Les discussions ont eu lieu autour de trois thématiques communes :

- Aménagement du territoire, mobilité et verdissement
- Démocratie municipale et gouvernance partagée
- Logement et gentrification

Trois sous-comités ont été formés pour développer plus en profondeur chacune de ces thématiques pour les besoins spécifiques touchant les trois quartiers. Les résidents des quartiers sont invités à s'impliquer s'ils le souhaitent. Une rencontre est prévue dans quelques mois pour faire le suivi.

### **21.10.07 PÉRIODE DE QUESTIONS DES CITOYENS**

Un citoyen indique avoir reçu la visite d'un représentant de la Ville en lien avec son installation de recharge pour son véhicule électrique. Ce représentant lui aurait dit qu'il s'agirait d'une obstruction de la voie publique. Le citoyen indique n'avoir jamais eu de problèmes depuis 10 ans et ne comprend pas l'approche étant donné l'incitation au transport électrique. Il propose de déposer un amendement à la réglementation (règlement RVQ 1006, article 16, alinéa 4).

Les membres du CQM propose de faire suivre l'amendement suggéré au service de la mobilité intelligente afin de connaître la position de la Ville à ce sujet. Il est mentionné que le CQM n'a pas nécessairement le mandat pour intervenir dans ce cas, mais réfère le citoyen à Mme Hamelin pour acheminer la requête aux bonnes personnes.

### **21.10.08 VIE COMMUNAUTAIRE**

#### Croque mon potager

Une rencontre a eu lieu pour faire le bilan, lequel est positif. Considérant la venue de nouvelles personnes au projet, les détails du bilan pourront être présentés lors de la prochaine assemblée.

#### Frigo Partage

Les responsables sont toujours en attente de nouvelles en lien avec l'abri pour l'hiver.

#### Rendez-vous Limoilou

Une rencontre est prévue le 18 octobre.

#### Oasis St-Pie X

Aucun élément nouveau à rapporter.

#### Murales

Une rencontre est prévue le 18 octobre.

### **21.10.09      TOUR DES COMITÉS**

1. Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU

Aucun élément nouveau.

2. Comité tripartite AIM

Aucun élément nouveau.

3. Comité de vigilance de l'incinérateur et PMO du PGMR

Aucun élément nouveau.

4. Comité cohabitation Port communauté

Une rencontre de travail a eu lieu, mais le CQM n'a pu y assister. La prochaine rencontre est prévue en décembre.

5. Comité conseil « Mon environnement ma santé »

Aucun élément nouveau.

6. Table concertation vélo

Participation aux questions du débat sur le vélo avec les candidats des 5 partis le samedi 16 octobre à l'Université Laval.

7. CVAP (Port)

Aucun élément nouveau.

8. Table citoyenne Littoral-Est

Une visite de la ZILE aura lieu avec les candidats des 5 partis, lesquels sont invités à se positionner sur le moratoire concernant la vente des terrains. Les événements suivants sont prévus :

- 23 octobre 10h, visite de la ZILE, rencontre au coin des rues Montmorency et Canardière
- 25 octobre, activité sur la gentrification et le logement social.

#### 9. Comité verdissement

Une rencontre est prévue le 13 octobre au domaine Maizerets à 17h30. Trois citoyens se sont montrés intéressés à participer au comité.

#### **21.10.10      RÉOLUTION POUR APPARTENANCE À LA COALITION “NON AU 3<sup>E</sup> LIEN”**

SUR PROPOSITION DE M. Martial Van Neste, DÛMENT APPUYÉE PAR Mme Ève Duhaime, IL EST RÉSOLU que le CQM adhère à la coalition « Non au 3<sup>e</sup> lien ».

SUR PROPOSITION DE M. Samuel Clavet-Labrecque, DÛMENT APPUYÉE PAR Mme Liane-Clarisse Mouchon, la proposition de résolution est modifiée afin d'y inclure l'AMENDEMENT suivant : à la condition que la coalition se prononce uniquement contre un 3<sup>e</sup> lien autoroutier.

#### Vote sur l'amendement

- Pour 1
- Contre 4
- Abstention 2

#### Vote sur la proposition originale

- Pour 6
- Contre 0
- Abstention 1

*La proposition originale, sans amendement, est adoptée*

M. Clavet-Labrecque indique qu'il faudrait nuancer la position du CQM sur le projet de 3<sup>e</sup> lien. Il propose certaines alternatives qui pourraient rendre l'option d'un 3<sup>e</sup> lien avantageuse.

Messieurs Van Neste et Paré indiquent que le CQM n'est pas contre un 3<sup>e</sup> lien, mais plutôt contre le projet de 3<sup>e</sup> lien autoroutier tel que présenté.

SUR PROPOSITION DE Mme Marie-Hélène Deshaies, DÛMENT APPUYÉE PAR M. Marcel Paré, les membres du CQM proposent de mettre de l'avant des alternatives au projet de 3<sup>e</sup> lien proposé dans les communications du CQM sur le sujet.

### **21.10.11 TRÉSORERIE**

SUR PROPOSITION DE Mme Ève Duhaime, DÛMENT APPUYÉE PAR Mme Marie-Joëlle Hotte, IL EST RÉSOLU d'autoriser le paiement de 180 \$ à Mme Claude Morissette pour les frais de secrétariat.

SUR PROPOSITION DE Mme Ève Duhaime, DÛMENT APPUYÉE PAR M. Samuel Clavet-Labrecque, IL EST RÉSOLU d'autoriser le paiement de 50 \$ pour les frais associés à la rencontre des conseils de quartier.

SUR PROPOSITION DE M. Marcel Paré, DÛMENT APPUYÉE PAR M. Samuel Clavet-Labrecque, IL EST RÉSOLU de payer 36 \$ à M. Daniel Leclerc pour le remboursement de l'enregistrement annuel au registre des entreprises du Québec.

### **21.10.12 VARIA**

#### Rencontre avec Johanne Elsener

La rencontre avec Mme Johanne Elsener est reportée au 1<sup>er</sup> novembre. Un événement Facebook sera créé pour annoncer la rencontre, et une salle sera réservée au centre Mgr Marcoux. Le titre de la présentation est « Santé Urbanité », une discussion sur les manières d'aménager des quartiers et des villes pour favoriser la santé.

Dans le même thème, il est mentionné que la coalition « Je vote pour ma santé » a été lancée la semaine précédente. Des cibles ont été identifiées pour les candidats municipaux, et il est demandé aux candidats d'y adhérer.

#### Mode hybride pour les rencontres du conseil de quartier

Les membres du CQM souhaitent passer en mode hybride pour les assemblées mensuelles. M. Leclerc indique que la ville n'offre pas le mode hybride pour les conseils de quartier, mais pourrait retourner en mode présentiel. L'important est que tous les administrateurs se trouvent en un seul lieu.

Il est mentionné qu'il pourrait être possible de faire des réunions en mode hybride au centre Mgr Marcoux. Mme Hénault s'est proposée pour se renseigner, et Mme Mouchon se propose pour faire des tests.

#### Poste coopté

Mme Annie-Claude Taillon a été votée comme membre cooptée lors de l'assemblée générale, toutefois elle ne s'est présentée à aucune rencontre. Selon le règlement, l'administrateur qui est absent à 3 rencontres est automatiquement retiré du conseil de quartier. Ainsi, un poste coopté est à nouveau ouvert et une nouvelle candidature peut donc être déposée.

## Autres

- Il y a eu plusieurs plaintes de feux d'artifice. Le sujet avait été abordé avec Mme Hamelin en septembre. Il était alors indiqué ne pas avoir réussi à intercepter les responsables des feux d'artifice, mais une augmentation des activités de sensibilisation auprès des citoyens avait eu lieu. Aucun autre suivi n'a été fait depuis, ainsi on ne sait pas s'il y a eu d'autres interventions.
- M. Clavet-Labrecque se propose pour modifier du logo du CQM pour qu'il soit plus dynamique et représentatif des préoccupations du quartier. Les membres du CQM le remercient pour son initiative et lui proposent d'attendre le prochain conseil avant d'entamer la modification. Il sera alors possible de présenter les démarches entreprises pour le projet des murales et procéder ensemble à un remue-méninges pour créer le logo.
- Des citoyens se sont mobilisés avec des pancartes sur leurs terrains pour sensibiliser les automobilistes à diminuer leur vitesse. Le résultat semble positif, les résidents ont effectivement noté une réduction de la vitesse dans leur secteur.

### **21.10.13 LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE VIRTUELLE**

Sur proposition de M. Marcel Paré, IL EST RÉSOLU DE LEVER L'ASSEMBLÉE.

21h15

---

Marie-Hélène Deshaies